

À propos des examens appliqués du Collège royal

Les examens appliqués demeurent la pierre angulaire du processus de certification dans la plupart des spécialités primaires et bon nombre de surspécialités du Collège royal afin d'évaluer les médecins selon les normes établies. Les examens appliqués continuent de fournir

- une évaluation du raisonnement clinique et des compétences décisionnelles;
- une confirmation de la conformité des personnes candidates aux normes établies pour la prestation sécuritaire et efficace des soins aux patientes et patients;
- une observation directe des compétences que les examens écrits ne peuvent, à eux seuls, évaluer entièrement.

Même si la transition en cours vers l'approche par compétences en formation médicale et d'autres facteurs, comme l'intelligence artificielle, peuvent mener à des changements dans le cadre des examens, la stratégie d'évaluation actuelle du Collège royal, appuyée par les consultations avec le Comité de l'évaluation et le Comité des examens, la présidence des comités d'examen et d'autres partenaires clés, continuera d'inclure une certaine forme d'évaluation appliquée dans un avenir prévisible.

Stabilisation de l'examen appliqué

Depuis l'introduction des examens appliqués virtuels en 2020, plusieurs événements déstabilisants et perturbateurs, comme des pannes d'électricité et de service Internet, ont menacé la tenue de certains examens appliqués partout au pays. Il est presque certain que ces événements se reproduiront et nuiront au bon déroulement des examens, qui repose sur des facteurs essentiels comme la connectivité et le réseau électrique. Même si elles sont peu fréquentes, les pannes ont un impact considérable. Elles compromettent la carrière des résident-es, qui risquent de voir leur certification retardée d'un an.

Le report d'un examen engendre aussi des répercussions importantes sur la logistique et les coûts, auxquels s'ajoutent les effets qu'entraîne généralement la perturbation du programme des examens. Par exemple, la prestation d'examens appliqués virtuels exige de gérer chaque année de nombreux facteurs atténuants, notamment sécuriser les salles d'examen individuelles selon la taille des cohortes; recourir à une infrastructure informatique de pointe pour coordonner la tenue des examens en temps réel dans 20 centres; renouveler de nombreux contrats de fournisseurs; et trouver un juste équilibre entre le maintien de la qualité et la réalité des coûts et la volatilité des ressources. Un calendrier prévoyant la tenue d'examens en cas de problème majeur augmenterait considérablement les coûts pour le Collège royal et les personnes candidates.

La centralisation de la prestation des examens appliqués à Ottawa vise à stabiliser les dépenses en réduisant notre dépendance à des contrats de fournisseurs d'espaces et de technologies, et en limitant les exigences technologiques et d'infrastructure à un seul emplacement au lieu de 20 emplacements distincts. Cette décision assure la stabilité et le contrôle de variables essentielles pour tenir des examens de qualité pendant de nombreuses années.



L'adoption d'un modèle centralisé en personne s'avère nécessaire pour stabiliser la prestation de l'examen appliqué au fil du temps. Objectifs de la centralisation des examens appliqués en personne :

- améliorer l'expérience des personnes candidates et des examinatrices et examinateurs le jour de l'examen;
- stabiliser les coûts, réduire le risque de défaillance technologique et améliorer le contrôle de la qualité;
- superviser les ressources humaines et financières de façon responsable;
- renforcer les relations entre les examinatrices et examinateurs et les comités d'examen.

La transition vers des examens appliqués en personne

À compter de la session du printemps 2025, les examens appliqués de certaines disciplines se tiendront au Touchstone Institute, à Toronto, et dans l'Annexe du Collège royal, à Ottawa.

Les examens du printemps 2025 dans les autres disciplines qui ne pourront pas se tenir à Toronto ou à Ottawa demeureront virtuels et décentralisés.

Les examens appliqués prévus à l'automne 2025 pour toutes les disciplines auront lieu soit à Toronto soit à Ottawa. Nous fournirons des détails pour les examens appliqués de 2026 dès que possible.

Le nouveau centre d'évaluation centralisé au 160, rue Elgin permettra d'y offrir nos examens appliqués de façon permanente. La première session d'examens s'y tiendra dès 2027.

Facteurs liés aux coûts et aux déplacements

Les coûts associés à la prestation des examens du Collège royal sont plus élevés que les frais d'examen. Ces coûts, subventionnés par le Collège royal, sont réduits davantage par les membresconseils qui élaborent et qui font passer les examens. La transition des examens appliqués virtuels à des examens appliqués en personne réduit les dépenses et l'instabilité des coûts, ce qui rend leur prestation plus durable à long terme.

Compte tenu de l'étendue du territoire canadien, les déplacements des personnes candidates et des examinatrices et examinateurs venant d'autres régions ont représenté un facteur important dans la décision d'établir un centre d'évaluation centralisé à Ottawa.

Il convient également de signaler que selon les <u>données du recensement du RCEP de 2023</u>, environ 78 % des personnes candidates et des examinatrices et examinateurs vivent à moins de deux heures de route du corridor Toronto-Ottawa-Montréal. Ottawa est un emplacement central pour les plus grands groupes appelés à se déplacer; elle abrite le siège du Collège royal, contribue à la logistique et aux économies, et peut répondre aux besoins des personnes candidates francophones et anglophones.



Statu quo pour l'examen écrit du Collège royal

Les risques signalés dans le cas de l'examen appliqué ne s'appliquent pas aux quelque 3900 examens écrits, qui resteront décentralisés dans les centres d'examen régionaux partout au Canada. Nous reconnaissons que la centralisation prévue des examens appliqués alourdira le fardeau des déplacements de certaines personnes candidates; par conséquent, nous nous engageons à réduire leurs déplacements et leurs dépenses pour les examens écrits.

Nous vous invitons à communiquer avec nous si vous avez des questions à l'adresse candidates@collegeroyal.ca.